

## PRESENTACION

La actual situación de guerra civil que vive nuestra nación obliga a todos aquellos que se dedican al quehacer académico y científico a reflexionar, tanto sobre las posibles y reales salidas al conflicto, así como también, sobre los elementos determinantes que en el tiempo fueron dándose para constituir el presente estado de cosas.

En este sentido, el presente número del Boletín quiere contribuir a la investigación de dos épocas y temas distintos que posiblemente den luz sobre la realidad nacional: por un lado, la visión global sobre la concentración económica existente en el país previa al golpe de estado del 15 de octubre de 1979, y por el otro lado, las condiciones de vida de los trabajadores del campo y de la ciudad, previas a los acontecimientos que desembocan en la insurrección popular de enero de 1932.

Creemos que ambas épocas, y por ende, ambos artículos, servirán para la comprensión del presente y posiblemente para la configuración y proyección de un mañana aún ausente pero que debe empezar a hacerse hoy.

San Salvador, julio de 1984